

Thomas Hobbes nació en 1588, setenta y un años después de la muerte de Machiavelli. Vivió noventa y un años y murió el 4 de diciembre de 1679. Su vida transcurrió en uno de los más turbulentos períodos de la historia inglesa. Nació durante el reinado de Jacobo I, atravesó los reinados de Jacobo II y Carlos II y el período de la República y Oliverio Cromwell y llegó al reinado de Carlos II.

Hobbes fue de un natural temido; sintió que sus conceptos de soberanía y de monarquía le hacían peligrosos autores en Inglaterra durante la lucha entre el rey y el Parlamento; por lo

El pensamiento político moderno brota de Hobbes. Sin embargo, podemos señalar el año de 1600 como el momento aproximado en que comienzan a surgir las características características del pensamiento moderno en todo los campos. La filosofía moderna tiene un gran mérito su comienzo en Descartes, contemporáneo de Hobbes. La ciencia moderna también se inició en esta época con la obra de hombres como Bacon, Boyle, Harvey y Galileo.

¿Dónde en los distintivamente nuevos y modernos en el pensamiento político de Hobbes? Su teoría polí-

que se impuso él mismo un asilo de veinte años, la mayor parte pasada en París. Retornó, sin embargo a Inglaterra en 1651, durante todo el reinado Cromwell en el poder, y vivió sin molestias. Despues de la Restauración, el rey Carlos II protegió a Hobbes, quien puso por un tiempo su maestro.

A pesar del favor real, Hobbes tuvo, sin embargo, dificultad para la publicación de su obra. Era sorprendente la dureza en sus libros, por ejemplo en el Leviathan (que hubo sido publicado en 1651). Los súltimos escritos de Hobbes, por ello, habían de ser publicados en Amsterdam. Para una revisión más completa de su vida, véase el artículo Hobbes en una buena encyclopedie.

En este cuadro se centra en torno a la noción de un estado de naturaleza. Esta concepción no se encuentra en los escritos políticos anteriores, pero difícilmente algunos de los sucesores de Hobbes podrían concebirse sin ella. El estado de naturaleza desempeñó un importante papel en los escritos de John Locke, Jean-Jacques Rousseau y Emmanuel Kant.

Hobbes anticipó por estos de naturaleza en su tiempo en el que los hombres dirían un gobierno alguno; una condición primitiva en que no había, rey, ni derechos, ni solidades civiles. Hobbes piensa que los hom

bres vivieron, efectivamente alguna vez en esta condición; la mayoría de sus sucesores consideran el estado de naturaleza como una noción filosófica necesaria para explicar el origen de la sociedad civil.